
Сегодня 
в 

номере:

Выступления 
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«Ласковый май» 
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ОРГАН ПАРТКОМА, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И АДМИНИСТРАЦИИ ПРОЕКТНО-СТРОИТЕЛЬНОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ — 
СВЕРДЛОВСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ДОМОСТРОИТЕЛЬНЫЙ КОМБИНАТ ИМ. 60-ЛЕТИЯ СОЮЗА ССР (ПСО СДСК)

ф ВЫХОДИТ С 1 ЯНВАРЯ 1974 ГОДА ф № 8 (841) ф ПЯТНИЦА, 2 МАРТА 1990 ГОДА ф Цена 2 коп.

С ПРАЗДНИКОМ ВЕСНЫ, 
4 ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!

* Цифры и факты
ф В СССР 53 процента 

(150 млн.) населения со
ставляют женщины. Сейчас 
во всех республиках стра
ны исключительно на об
щественных началах дейст
вуют 240 тыс. женсо1»етав, 
которые объединяет Коми
тет советских женщин 
(председатель — 3. П. Пу
хова). В условиях пере
стройки результаты рабо
ты женсоветов и их 2 млн. 
активистов зависят прежде 
»сего от того, насколько 
смогут они на деле влиять 
на решение важных соци
альных вопросов.

ф НА СЪЕЗДЕ НАРОД
НЫХ ДЕПУТАТОВ СССР 
(25 мая — 9 июня 1989 г.) 
из 2249 избранных народ- 
, ых депутатов 352 депутат- 
оких мандата было вручено 

• женщинам, из них 75 чело
век представляли женсо
веты страны.

ф В США женщины со
ставляют более 40 процен
тов рабочей силы, более 
половины из них заняты 
преимущественно в сфере 
торговли и обслуживания. 
Всего в стране насчиты
вается 55 млн. трудоспо
собных женщин. Из ник 
39 млн. трудятся полную 
рабочую неделю, 2,2 
млн.— сокращенную. 10 
млн. женщин работают на 
добровольных началах, не 
получая денежного возна
граждения. 3,8 млн, жен
щин хотели бы работать, 
но не могут по семейным 
обстоятельствам.

ф В ИТАЛИИ женщины 
составляют примерно треть 
занятой рабочей силы. 
Уровень безработицы сре
ди них — 19 процентов. 
Среди тех, кто регистриру
ется на бирже труда, боль- 

половины — женщины. 
Но отнюдь не все испыты
вают крайнюю потребность 
в получении работы. Нема
ла таких, кто, будучи на 
иждивении мужей, в со
стоянии годами ждать та
кого места, которое счита
ют достойным себя. Рабо
тающей женщине предо
ставляется 5-месячный де
кретный отпуск: 2 месяца 
до рождения ребенка и 
3 — после. На весь период 

•, за ней сохраняется 80 про-
Ч центов заработной платы.

В общей сложности италь
янка может не работать 
три года, воспитывая .ре
бенка. Место при этом за 
ней сохраняется.

ф В ШВЕЦИИ весьма 
развита сеть детских до- 
школьных учреждений, 
Правительство считает, что 
имеющаяся незначительная 
нехватка мест в яслях и 
детских садах (60 тыс. а 
1987 г.) будет полностью 
устранена в 1991 г. 3 дет
ских учреждениях обеспе
чен высокий уровень ухода 
за малышами. В каждой 
группе, состоящей из 12— 
15 детей, одна воспита
тельница и две няни. Оп
лата за содержание детей 
необременительна для се
мьи, которой государство 
к тому же ежемесячно вы
плачивает пособия на де
тей до достижения ими 
16-летнего возраста. До
машний труд шведок в 
значительной степени об
легчен тем, что в каждом 
доме установлены стираль
ные машины-автоматы, за 
пользование которыми 
жильцы не платят. У швед
ской женщины остается 
достаточно свободного 
времени, которое она по
свящает себя.

ф В ГДР 99 процентов 
молодых людей хотят 
иметь детей, большинст
во— двоих. И государство 
поддерживает молодые 
семьи. Молодая супруже
ская пара может взять 
беспроцентный кредит в 
размере 7 тыс. марок. При 
рождении первого ребенка 
автоматически погашается 
1 тыс. марок, с рождением 
второго — еще 1,5 тыс., а 
когда появляется третий, 
выплачивать практически 
нечего, потому что госу
дарство «прощает» семье 
еще 2,5 тыс. марок долга. 
Кроме того, рождение ре
бенка — это ежемесячная 
надбавка к зарплате одно
го из супругов. Благодаря 
существенной материаль
ной поддержке рождаемо
сти в начале 70-х годов 
вышла из глубокого демо- 
графического «штопора» 
Чехословакия. Сегодня в 
каждой пятой семье в этой 
стране растут трое детей.

м.м.ммжмжтжжав

На снимке (слева 
I направо): члены

' специализир о в а н- 
ной бригады ЖКК, 

2 выполняющей ре- 
| монтные работы в 
। подразделениях до- 
11 мостроитель н о г о 
। комбината , как 
| услуги населе- 
| нию, — Валентина 
| Александровна Мо- 
8 лоствова, Нина Ни- 
I колаевна Брылуно- 
I ва, Мария Лав

рентьевна Андрю- 
шечкина.

* Репортаж с пускового объекта*«

В ОЖИДАНИИ НОВОСЕЛЬЯ
Днем здесь, на доме 

№ 1 по ул. Войкова, царит 
обычная на стройке суета. 
А вечером дом «отдыха
ет». Не светятся прожекто
ра, не слышно урчания 
грузовых машин, не видно 
людей. Тесно и пусто. Все 
говорит о том, что нет по
ка аврала, все работы идут 
по графику.

Трудятся сейчас на этом 
объекте отделочники участ
ка № 2 СУ-1. Дом сдается 
в две очереди. Одна, 
большая, в конце февраля, 
а другая—а марте. На 
первой очереди осталось 
совсем немного работ: по
красить полы и сделать 
уборку помещения. Может 
быть, поэтому на стройку 
приходит все больше лю
бопытных. Это будущие 
■новоселы, жаждущие по
смотреть на свое жилье. 
Ведь живут люди не в хо
ромах, а кто в общежитии.
кто в коммуналке, кто тес
нится большой семьей на 
немногих квадратных мет
рах. Зсе они наблюдают за 
тем, какими темпами приб
лижается для них долго
жданный праздник — но
воселье.

В прорабской СУ-1 меня 
встреч а ют н еприв е т лив ы е 
(или так показалось?) 
взгляды строителей, среди 
которых и С. А. Зубанов, 
начальник участка. У него 
масса проблем, которые 
сам Сергей Александрович 
считает не совсем свойст
венными своей должности.

— Я чем должен зани
маться? Экономикой, новы
ми формами организации 
труда, новыми мехаиизма-

ми, бытовыми условиями 
для людей. А »место этого 
«латаю дыры», достаю ма
териалы, словно снабже
нец. Камень преткновения 
в строительстве — плани
рование. А нас, как всегда, 
подводят субподрядные ор
ганизации. Вот завтра ра
бочая суббота (разговор 
наш был 9 февраля.— 
Авт.). Но штукатурам на 
объекте делать нечего, так 
как сантехники не предо
ставили фронт работ. При
дется перенести рабочую 
субботу. Не знаю, на ка
кам объекте будем рабо
тать завтра. В общем, во
рох проблем.

Я не открою Америку, 
если окажу, что у строите
лей тяжелый физический 
труд. И с годами мало что 
меняемся. Не все выдержи
вают. Многие уходят, осо
бенно молодые. Было в. 
свое время желание уйти
со стройки и у Анны Алек
сандровны Герасевой. Она 
пришла на стройку в 1962 
году, после училища. Тог
да сразу и решила: «Отра
ботаю положенный срок — 
и уйду». Да не ушла. По- 
прежнему работает маля
ром. Теперь она кадровый 
рабочий. Возглавляет
бригаду. 3 ее подчинении 
21 человек. С. А. Зубанов 
про бригадира сказал: 
«Профессионал, маляр вы
сокого класса. Но, думаю, 
может давать больше для 
участка как организатор. 
Немного криклива, но это 
оттого, что болеет за де
по».

Почти три десятка лет 
Анна Александровна Гера-

сева работает на стройке. 
На вопрос, сколько домов 
она построила за это' вре
мя, смеясь, отвечает:

— Да почти весь город.
■Не новичок на стройке, 

она видит и те добрые пе
ремены, которые произо
шли за последние годы. С 
гордостью показывает 
свою бытовму:

— Ну как, нравится?
Смотрю на маленький, 

даже очень тесный, на мой 
взгляд, вагончик, с узкими 
.шкафчиками для одежды, 
столом и двумя лавками, 
занимающими все свобод
ное место, и честно отве
чаю:

— Не очень.
— А мне нравится,— 

улыбается Анна Александ
ровна.— Раньше хуже бы
ло.

Был обеденный перерыв, 
и наша беседа длилась не
долго. Анна Александров-
на торопилась в столовую.
Еще одно новшество: на Е. БРАШКО.

■'■rnivHWMKHSxawHWHn'mm.

Столовая
На статью «Дом новый — 

неурядицы старые» (га
зета № 3 от 26 января 
1990 г.) сообщаю, что в 
микрорайоне «Ботаниче
ский» постоянно работают 
столовые-раздатки в каж
дом строительном управ
лении.

С пуском центрального 
отопления, включением хо
лодной и горячей воды с 
12 февраля с. г. открыта 
столвая в производствен
но-бытовом здании. В па- 

/стройку привозят горячий 
обед. Когда-то и этого не 
было...

Отделочники уходят обе
дать, а я решаюсь загля
нуть вовнутрь строящегося 
дома.

Маленькие комнатки, ку
хонька. Тесновато. 8 кажу
щейся и без того мрач
ной комнате наклеены бо
лотного цвета в цветочек 
обои, Зазможно, не было 
других и, что'ы не про
стаивать, наклеили те, что- 
были под руками. Неуди
вительно, что в новом до
ме жильцы начинают свою 
жизнь с ремонта.

Дом готовится к сдаче. 
Будет ли сдан в срокГ 
С. А. Зубанов затрудняет
ся с ответом: «Загадывать 
вперед трудно. За своих 
людей я уверен, а вот за 
СУ-20 и «Сантехмонтаж»...— 
не знаю.

И все-таки люди наде
ются, что скоро у них бу
дет праздник — ново- 
сэлье.

работает
стоящее время в ней пи
тается по 60—70 строите
лей, а может столовая в 
обед обслужить до 150— 
200 человек.

■Кроме того, столовая го
това обслуживать рабо
тающих во вторую смену, 
но пока не поступает за
явок.

Товарищи строители, 
пользуйтесь столовой ДСК 
в бытовом городке.

М. ИВОЙЛОВ, 
зам. начальника ПСО.
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Все ли сделано
администрацией?

। В объединении состоялась конференция, на которой делегаты рас-1 
। смотрели итоги выполнения коллективного договора за прошлый год, ■ 
(приняли кол договор на 1990 год. На конференции были обсуждены ■ 
I и приняты новые соцобязательства коллектива, утверждена смета1 
I профкома на 1990 год.
I Сегодня мы знакомим читателей с материалами конференции.

(Из доклада начальника 
ПСО Г. Г. ЧЕРНИКОВА)

Сегодня наше объедине
ние переживает сложный 
период, связанный с про
цессами, происходящими в 
нашей стране, экономике 
и обществе. В 1989 году 
отчетливо проявилась тен
денция к нарушению тра
диционно сложившиеся 
связей, ухудшению мате
риально-технического снаб
жения, снижению ответст-

верная служба ПСО про
явила себя и в раскрытии прежде всего за предло-

вениюсти и 
смежников, 
морально - 
климата в

дисциплины 
обострению 

политического 
трудовых кол-

лективах. Эти беды, к со
жалению, не обошли и 
нас с вами, все мы отчет
ливо почувствовали и осо
знаем это.

Очевидно, что происхо
дящие негативные процес
сы не могли не сказаться 
на работе нашего коллек
тива и оказать опреде
ленное, прямо скажем, — 
нежелательное влияние на 
общие результаты работы 
объединения.

В 1989 году объединение 
не справилось с планом по 
вводу жилья (88,3 про
цента) — при плане 435,5 
тыс. кв. метров и обяза
тельствах 453 тыс. кв. ме
тров фактически введено 
384,5 тыс. кв. метров.

К примеру, решение про
блемы улучшения матери
ально-технического снаб
жения нам видится в ук
реплении прямых связей с 
непосредственными произ
водителями сырья и мате
риалов, развитии, где это 
целесообразно, собствен
ных подсобных произ
водств, в частности, уско
ренное строительство сов
ременной базы УПТК» 
уход из-под ведомствен
ной опеки вышестоящих 
органов.

— Сложности в освоении 
новых типов домов в мкр. 
«Ботанический»: новые кон
струкции (в отдельных 
случаях — принципиально 
новые) потребовали изго
товления около 800 тн но
вого парка формующей 
-оснастки, выпуск которой 
предприятиями города и 
области в установленные 
сроки был сорван.

— Низкое качество по
ступившей проектной до
кументации, при котором 
в процессе монтажа объек
тов приходилось дораба
тывать (в отдельных слу
чаях и переделывать) от
дельные чертежи я разде
лы. Здесь уместно указать 
на существенные недора
ботки нашей инженерной 
службы по подготовке 
предстоящего фронта ра
бот, принимающей от за
казчика недоработанную, 
а порой и просто некаче
ственную документацию. 
Не лучшим образом ннже-

нулевого передела в 1989 
году — допущено сниже
ние монтажа нулей домов 
по отношению к прошло
му (1988 году) на 25 еди
ниц (или 78 процентов); 
к плану выполнено лишь 
61 процент. Что это зна
чит для домостроителей, 
все мы хорошо понимаем 
— наличие опережающего 
задела по нулям есть 
гарантия ритмичной и пла
номерной работы всего 
строительного конвейера. 
Пора уже понять всем нам, 
что без качественной ин
женерной проработки и 
подготовки предстоящего 
строительства нельзя рас
считывать на успех, мы 
и дальше будем попадать 
в «пиковые» ситуации, ана
логичные «Ботаническому», 
если не начнем проводить 
политику методический и 
скрупулезной подготовки 
предстоящих работ. Ново
му гл. инженеру объеди
нения т. Тарикову Н. Г. 
свою работу предстоит на
чать с систематизации и 
увязки в одно логическое 
целое всей проводимой в 
ДСК работы по подготовке 
производства, 'обеспечив 
при этом приоритет наибо
лее узких сегодня мест — 
документации со всеми 
увязками и обработке ну
левых циклов.

Как известно, е 01.04.89 
г. объединение перешло на 
II модель хозяйственного 
расчета. Что это нам дало 
и нужно ли было пере
ходить? Сегодня мы мо
жем однозначно сказать — 
да, переходить нужно бы
ло, поскольку это позво
лило нам при всех слож
ностях и неувязках про
шедшего года, при невы
полнении огромного объе
ма СМР с/силами (10 
млн. руб.), в силу излагав
шихся уже причин, найти 
средства для оплаты тру
да работникам, епаети кол
лектив от банкротства. В 
условиях II модели в це
лом по объединению допол
нительные (в сравнении с 
I моделью) средства фон
да оплаты составили око
ло 1,5 млн. руб. В услови
ях II модели улучшены и 
показатели рентабельности: 
снижен по отношению к 
1988 г. предельный уро
вень затрат на 3,18 про
центра, рентабельность от 
прибыли увеличена на 
2,19 процента, увеличен 
уровень доходности на 
2,22 процента.

II модель —тот уровень, 
ниже которого мы уже не 
можем опускаться, в бли
жайшее время предстоит 
искать и апробировать но
вые прогрессивные формы 
организации и стимулиро
вания труда. Здесь слово

жениями трудовых 
лектинов, инициатива

КОЛ-

этом вопросе будет под
держана.

Согласно смете-соглаше
нию по охране труда на 
1989 г. было запланирова
но 29 пунктов мероприя
тий по охране труда на 
сумму 533,03 тыс. руб. На 
повышение культуры про
изводства 8 мероприятий 
на сумму 146,55 тыс. руб. 
Из них выполнено — 26 
мероприятий на сумму 
578,2 тыс. руб. (108,5 про-

строены дом № 1 по ул. 
Новгородцевой и дом №10 
В, ул. 40 лет ВЛКСМ.

В течение 1989 г. за счет 
10-процентных отчислений 
строителям от домов, по-
строенных по госкапвложе- 

3407 кв.инам, получено 
метров жилой 
что составляет

площади, 
около 4

процентов введенной пло
щади по централизован
ным источникам. ТСО 
«Средуралстрой» не вы-

Многое
решает

и профсоюз

цента). Мероприятия 
повышению культуры 
изводства выполнены 
на сумму 178,6 тыс. 
(121,8 процента).

по 
про- 
все 

Руб

Мероприятия по комп
лексному плану улучше
ния условий охраны труда 
и санитарно-оздоровитель
ных мероприятий на 1989 
г. запланировано на сумму 
314,8 тыс. руб., выполнено 
мероприятий на 358 тыс. 
руб. (113,7 процента).

а) мероприятия по при
ведению состояния усло
вий труда в соответствие с 
требованиями и нормами 
охраны труда выполнены 
на сумму —208,9 тыс. руб. 
(или 121,5 процента, план 
172 тыс. руб.).

Не выполнено:
— не обеспечены рабо

чие виброопаеных профес
сий гидропроцедурами и 
витаминотерапией;

— не полностью выпол-
нена принудительная 
тиляция — выполнена 
60 процентов,

— б) строительство

вея
на

расширение санитарно-бы
товых, вспомогательных 
помещений на 133,9 тыс. 
руб.

Не выполнено:
комнаты гигиены;
помещение для сушки 

спецодежды, спецобуви;
в) мероприятия по обес

печению безопасного дви
жения строймашин и тран
спортных средств — 9,8 
тыс. руб., выполнено на 
8,7 тыс. руб.

полнило указания мини
стра о выделении ДСК не 
менее 6 процентов от пе
редаваемой жилой площа
ди заказчиками. Вопрос о 
закреплении указанного 
размера отчислений жилья 
в течение года неоднократ
но разбирался на коллегии 
и совете трудового коллек
тива ТСО, но остался не
решенным до сих пор. В 
списках очередности на по
лучение жилья состоит 
3356 семей.

Горячее питание строи
телей обеспечивалось в 
основном через передвиж
ные участковые столо- 
вые-раздатки от столо

вой №6. В конце года бы
ли приняты меры по обе
спечению столовой № 6 мя
сом из подсобного хозяй
ства «Уралочка». Передано 
1,5 тонны.

В настоящее время на
чинается эксплуатация сто
ловой в мкр. «Ботаниче
ский» в две смены.

Для перевозки рабочих 
в каждом строительном уп
равлении работают по 2— 
3 автобуса. Перевозка иа 
объекты утром и вечером 
после работы производит
ся бесплатно.

По колдоговору подсоб
ное хозяйство «Уралочка» 
должно произвести 20 тонн 
мяса в живом весе, факти
чески в течение года про
извели 52 тонны.

Заготовлено сена около 
700 тн. Все поголовье—181 
голова крупного рогатого 
скота и 29 лошадей обес
печены сеном на весь зим
ний сезон с запасом. Все 
сельхозработы проведеныВыполняя план социаль

ного развития коллектива ■ срок силами коллектива 
— подсобного хозяйства изи программу «Жилье» по 

колдоговору, администра
ция была обязана в 1989 г. 
построить 12 тыс. кв. мет
ров приведенной площа
ди, или 240 квартир и 
общежитие по ул. Боль
шакова.

Намечалось построить до
ма №3, 2 по ул. Новгород
цевой, дом №30 по ул. 
Волгоградской и .смоити- 
Гать коробку дома № 10 

по ул. 40 лет ВЛКСМ.
Фактически построено и 
получено 19789 кв. метров, 
пли 654 квартиры, введе
но в эксплуатацию па два 
дома больше, чем плани
ровалось. Дополнительно к 
указанным домам но-

45 человек.
Хозяйству планирова

лись убытки 185 тыс. 
рублей, фактически соста
вили 180 тыс. рублей (97 
процентов).

Себестоимость мяса при 
плане 6—12 рублей за 1 кг 
фактически 54)8.

В течение года все под
разделения строителей по
лучали мясных продуктов 
по 2—3 раза на количест
во работающих, а кроме 
того, как уже отмечалось, 
в конце года поступило 
мясо в общественное пита
ние.

(Из доклада председате
ля профкома А. Ф. АН
ДРЕЕВА)

Недавно на встрече с 
избирателями-строителями 
народный депутат СССР 
Борис Николаевич Ельцин 
подверг резкой критике 
руководство ТСО «Сред
уралстрой» и руководство 
нашего объединения за 
монтаж демов без столяр
ки. Все наши письменные 
обращения во вее совет
ские, партийные и хозяй
ственные вышестоящие 
органы, в органы массовой 
информации никаких ре
зультатов не дают. Видимо, 
остается крайняя мера 
борьбы — это забастовка. 
Хотя в наших условиях 
забастовка больно ударит 
и по карману трудящих
ся.

Кроме внешних причин 
плохой работы объедине
ния в 1989 году много на
ших внутренних недора
боток. После ухода строи
телей из микрорайона «За
речный» можно было по
стоянно слышать от адми
нистрации объединения за
верения, что вот придем в 
новый микрорайон «Бота
нический», производитель
ность труда резко возра
стет, и объединение пойдет 
в гору.

О застройке этого микро
района знали не год, не 
два назад — знали давно. 
Знали все новшества и все 
новые технические реше
ния. А сейчас нам заяв
ляют, что все наши беды 
от того, что мы зашли в 
новый микрорайон застрой
ки. Где же здесь логика? 
Почему не начали подго
товку заранее?

Год назад на такой же 
конференции я говорил,» 
что для действенного, на
стоящего социалистическо
го соревнования у нас не 
созданы соответствующие 
условия. Нет ритмичного 
материально - техническо
го снабжения, своевремен
ного предоставления фрон
тов работ, проектной до
кументации и что в самых 
тяжелых условиях оказа
лись монтажники. Прошел 
год, и что-нибудь измени
лось?! Ничуть! Более то
го, монтажники СУ-28, не 
видя других форм борьбы 
за свои права, вынужде-

аы были объявить заба
стовку.

В последнее время мио- 
го говорится об оттоке 
квалифицированных кад
ров с наших подразделений 
в кооперативы. Идет кон
курентная борьба за кад
ры. И чтобы в этой борьбе 
нам победить, нужно более 
решительно и целеустрем
ленно внедрять передовую 
технику, повсеместно лик
видировать тяжелый руч- Г 
ной труд. В этих вопросах 
инженерная служба объе
динения свои функции яв
но не выполняет. Коопера
торы заманивают рабочих 
высокой зарплатой, а мы 
в противовес должны пред
ложить хорошие безопас
ные условия труда и высо
кие социальные блага 
(жилье, детские сады, про
филактории, спортивные 
сооружения и т. д.).

В прошедшем году ад
министрация не выполни
ла такие важные пункты 
коллективного договора, 
как:

100-процентная сдача 
комплексных нулей;

— использование наруж
ных грузо-пассажирских 
лифтов «Гнездо»-1000» или
внутренних лифтов при 
делке на всех домах;

— 100-процентная
грузка поэтажно.

Существенный шаг

ОТ-

за-

мы 
посделали в этом году 

обеспечению наших трудя-
щихся жильем. Обязатель- и 
ства коллективного догово
ра выполнены полностью 
и даже превышены. Мы 
получили по 60 квартир в 
домах по ул. Новгородце
вой №2 и №3; 120 квар
тир в доме по ул. Волго
градской № 30, и вместо 
дома по ул. Большакова 
ввели дом по ул. 40 лет 
■ВЛКСМ. Значительно боль
ше, чем в прошлые го
ды, получили 10-процент
ного жилья в объеме 34.07 
кв. метров (в прошлом го
ду было 2018 кв. метров). 
Всего за год получено 
19789 кв. метров и получи
ли ордерное жилье 469 
семей. Такие темпы по 
строительству собственно
го жилья необходимо под
держивать и в этом году.

В заключение 
сказать: пока

хочется 
еще ие

сформировался свободный 
рынок, пока мы зависим от 
вышестоящих организаций, 
мы должны сегодня по
требовать и от ТСО 
«Средуралстрой», и от го- жС 
родских и областных со
ветских и партийных ор
ганов — обеспечьте ДСК в 
полном объеме ритмичным
материально техниче-
ским снабжением и фрон
тами работ. Пока еще кол
лектив в состоянии выпол
нять поставленные пе
ред нами задачи. Но если 
мы будем работать, как в 
1989 году, а предпосылки 
к этому есть, судя по ра
боте в январе, то это при
ведет к непоправимым по
следствиям — расколу кол
лектива, его банкротству.

Текст и фото М. Шамакова.

На снимках: участники конференции, во колдоговору — делегаты СУ-20 (сле
ва направо) Г. Павлова, В. Гурьев, В. Беляев, О. Зиняков, Ю. Симулин и В. Ше
рер.
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* Фотоинформация мвжижшиишиив
На снимках — участники конференции по колдоговору — делегаты. СУ-15 (сле

ва направо): Л. Оленкова, Л. Ипатова, В. Салманов, А. Ванчугова, М. Шаронов 
и Л. Афанасьева; делегаты СУ-28 (слева направо): В. Корольков, И. Вахрушева 
и С. Панов,

Текст и фото В. Калимасова.

выступили в прениях:
живиижижжжмымиииим шишжпашиишж “ жи
ДАВАЙТЕ БЕРЕЧЬ ЛЮДЕЙ!

(Из «ыстулпення делега
та СУ-7 Г. Кисловой).

РЕШИТЬ программу «Жи
лье» могут только натру- 
женмые руки профессио
нальных строителей. Но их 
становится асе меньше. За 
последний год из нашего 
управления уволилось по 
)сс& таенному желанию
больше 20-ти чел., на пен
сию ушло 32 чеп. В ны
нешнем году уйдет на пен
сию 11 чел., сколько уво
лится — неизвестно. А что 
придут единицы — знают 
все. Да и кому захочется 
трудиться в наших услови
ях?

Несвоевременное предо
ставление фронта работ. 
Дома, стоящие без столяр
ки. Отсутствие комплекс
ных нулей. Плохое качест
во изделий завода ЖБИ. 
Неудовлетворительное ма
териально - техническое 
снабжение. Проблемы с 
бытгородками. Этого впол
не достаточно для успеш
ного провала планов жи
лищного строительства.

Надо подумать и об от
дыхе строителей. В профи
лактории на Беп о ярке на
ладить горячее питание, а 
.в Евпатории организовать 
Риды« с детьми. Очень про
сим об этом профком.

СКУПОЙ ПЛАТИТ 
ДВАЖДЫ

(Из выступления делега
та УПТК А. Резвухина)

УПТК образовано в 1966 
году. Производство разме
стилось и» трех отдельных 
территориях. При этом в 
связи с недостатком пло
щадей техническим проек
том не были эапрое:ктиро- 
ваны цех линолеума, оклад 
сыпучих, технология сто
лярных и погонажных из
делий и т. Д. Мощность за
проектированных цехов со
ответствовала 235—250 тыс. 
к», метров в год програм
мы дек.

Сегодня в связи с рос
том объема ввода объек
тов, резким повышением 
требований по качеству и 
учитывая значительный из
нос технологического обо- 
ру1дования, появилась край
няя необходимость обнов
ления оборудования и ре
конструкции цехов. С появ
лением новых видов мате
риалов на оанове химиче
ских компонентов увеличи
лась загазованность, венти
ляционные системы не от
вечают нормам. Все основ
ные производства на пре
деле возможностей. Везде 
теснота: в колерной, обой
ном цехе, цехе линолеума.

Цех металлоизделий не 
оснащен необходимым тех
нологическим оборудовани
ем, нет чертежей на изго
тавливаемые изделия. Сто
лярка — окна, двери, пого
наж— находится под от- 
крытым небом. Нет усло
вий пакетирования и комп
лектации. Центральный ма
териальный оклад разме

щен в здании бывшего са- 
р ЭЯ.

Сегодня УПТК способен 
обеспечить инструментом 
все основные профессии, 
но сдерживает нормальную 
работу отсутствие площа
дей для подготовки и ком
плектации инструмента.

Нужна помощь комбина
та. Денег у нас нет, нет 
подрядчика» нужна проект
ная документация. Про
грамма комбината растет — 
наши возможности исчер
паны. Люди уходят из-^а 
плохих условий труда. Та
ким образом, «снулой пла
тит дважды».

ПРОДУКЦИЯ ОСТАЛАСЬ 
НА СКЛАДАХ

(Из выступления делега
та завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола I. Кузие- 
цова|

ПРОШЕДШИЙ год был 
особо сложным для наше
го коллектива. Никогда 
раньше за столь короткий 
промежуток времени за
вод не проводил таких се
рьезных преобразований 
структуры производства. В 
связи с развитием корпе- 
ративмого движения наш 
завод со средней заработ
ной платой в 233 рубля и 
тяжелым физическим тру
дом оказался неконкурен
тоспособным. Начались 
массовые увольнения — и 
новичков, и кадровых ра
бочих. В некоторых! цехах 
остановились отдельные 
участки, сокращалась смен
ность работы, , держались 
только за счет привлечения 
работников со стороны.

По инициативе админист
рации, общественных орга
низаций с 1 января 1989 
пода завод перешел на 
аренду. В апреле создан 
кооператив выходного дня, 
началась подготовка к пе
реводу всего объединения 
на кооператив. За год бы
ло создано неакопыко ко
оперативов — на заводе 
КПД, «Жилье», «Цоколь», 
«Добсрный», «ЖБИ», «Ба
зис», «Ирэкс», «Ацтэк». Но
вые формы хозяйственного 
расчета позволили не до
пустить снижения объемов 
производства, повысить 
уровень заработной платы, 
избежать развала иолпек- 
тива.

Но сегодня нам серьез
но мешает неудовлетвори
тельная работа нулевых и 
монтажных управлений. На
пример, в январе объем 
выпуска изделий домо
строения нами перевыпол
нен, однако объем монта
жа нулей и надземной час
ти ДСК сорвал. Таким об
разом, выпустил в январе 
продукции на 3,5 млн. руб
лей, реализовали только на 
3 млн. рублей. Продукция 
на 0,5 млн. .рублей оста
лась на складах коопера
тивов.

ОТ ПРОБЛЕМ 
УПРАВЛЕНИЯ — ДО 

ПРОБЛЕМ КОМБИНАТА 
(Из выступления делегата

СУ-2В В. Королькова)
ВСЕМ известно: деятель

ность ДСК в 1988 году за
стопорилась. Развал на
чался раньше, но нынеш
нее руководство не при
остановило его. Предпри
нимались разные усилия 
по спасению положения, а 
нужно было выбрать что- 
то одно {например — ну
левой передел) и с этого 
начинать в 1988 году.

Рано, считаю, отступились 
мы от идеи отъединиться 
от ТСО и работать по пря
мым договорам с постав
щиками. Конечно, это 
риск — поставщики потре
буют жилье, но можно по
обещать его в будущем. 
Если получать не 1,5 про
цента жилья, а 6 процен
тов — тогда есть возмож
ность заинтересовать мм и 
поставщиков.

Что касается социальных 
вопросов, предлагаю рас
ширить права и полномо
чия профкомов. Правда, 
профсоюзы обвиняют, что 
они хотят забрать власть — 
но кто-то должен ее за
брать. Администрация же 
сегодня так руководит, что 
мы и пикнуть не можем. 
Необходимо четче опреде
лить роль и функции 
профсоюза, СТК, админист
рации.

КАКОВО НАШЕ 
ПРАВОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ!

(Из выступления'делегата 
завода КПД Л. ®иник- 
штейна]

Я ИЗ ЧИСЛА «привле
ченных» в системе ДСК, 
как и многие, работаю за 
жилье. Мы регулярно пе
ревыполняем план и ббга- 
ем смотреть, как растет 
наш дом. А он растет пло
хо. Наши отношения — 
ДСК и «привлеченных» — 
должны строиться на до
верии. Никакой привлечен
ный не будет хорошо ра
ботать, если его дом не 
растет.

На конференции много 
говорилось о потерях ра
бочего времени, в частно
сти — из-за плохой дис
циплины. Но нарушения 
дисциплины — это малость. 
Главные причины — ие- 
удевлетворителыное обес
печение материалами.

У нас есть конкретное 
предложение: мы занима
емся организацией столяр
ного цеха, который выпус
кал бы продукцию в том 
числе и для ДСК. Бью о бы 
у ДСК желание сотрудни
чать.

И, наконец, надо создать 
узаконенную, нормативную 
базу нашей — привлечен
ных — работы и получения 
жилья. Мы—не члены ко
оператива КПД и неизвест
но, каково наше правовое 
положение в ДСК и не 
КПД.

МАРТЫШКИН ТРУД
В УБОГИХ УСЛОВИЯХ
(Из выступления делегата 

управления механизации 
А. Горшкова)

ПОЧЕМУ бежит со строй
ки рабочий человек? Спро
сите — и он вам поведает 
о многих несуразностях 
производства, которые де
лают его труд невыноси
мым:

— Постоянно нет нор
мальных подъездов к 
стройке, а ведь есть пре- 
краюный зарубежный опыт 
организации стройплоща
док.

— Нет по сути техники 
безопасности. Грохот от 
иных механизмов уши не 
выдерживают, а нам гово
рят: «Это нормально». Па
яльные кампы у нас с от
крытым от,нем — говорят: 
«Лр!осто пользуйтесь осто
рожнее».

— А простои? Говорим 
о нехватке строительных 
кадров, но хорошо бы вна
чале нормально задейст
вовать имеющиеся.

8се зло — в системе 
строительства. Человек 10 
лет работает, как прокля
тый, в ужасающих услови
ях за квартиру. Получив 
ее — убегает. И так будет 
снова и снова.

ПРЕЖДЕ ЧЕМ РУГАТЬ 
НУЛЕВИКОВ

(Из выступления делега
та СУ-29 П. Кабачкова)

МНОГО нареканий на 
нулевиков. Там не успева
ют, там обкопали. Верно! 
А кто помог нулевикам?

Говорят: нужны рабочие 
субботы, но меня ведь и в 
обычные дни обеспечить 

работой не могут. При 
этом мало кто из управ
ленцев бывает на местах.

Добавлю еще. На строй
площадке во вторую сме
ну приходится работать 
при «слепом» прожекторе 
Чертежи поступают недо
работанные.

ДЛЯ ЧЕГО НАМ БРАТЬ 
ВЛАСТЬ!

(Из выступления делега
та завода ЖБИ мм. Ленин
ского комсомола М. Гуле- 
ре)

НЕ СОГЛАСЕН, что зар
плата людей не держит. 
Держит. Если решен во
прос жилья, то человек 
уходит туда, где больше 
платят, где обеспечивают 
прожиточный минимум че
ловека

Предлагаю — изменить 
организацию производства. 
1-я н 2-я модепи хозрасче
та себя не оправдывают. 
Аренда и кооператив дают 
больше. Все работники за
вода ЖБИ пошли на увели
чение своего рабочего вре
мени. На стройке этого не 
хотят делать. А это и у за
водчан сбивает стимула Нет 
не стройке должной орга
низации производства и а 
том смысле, что люди ча
ще всего не знают, на ка
кой объект выходить завт
ра.

Пора заняться и отчисле
ниями управленцам. У и ас 
самих не остается средств 
на ту же базу УПТК. Кто- 
то из выступавших предла
гал брать власть в свои 
руки. Давайте брать, но на
до знать, для чего: не 
только распределять мате

риальные блага, но и ор
ганизовывать производст
во.
НЕ ВСПОМОГАТЕЛЬНОЕ, А 

БАЗОВОЕ
(Из выступления делега

та управления механизации 
С. КИРМЕЛЯ)

СО ВРЕМЕНИ образова
ния нашего управления, 
т. в. с ноября 1988 года, 
мы только тем и занима
емся, что приспосабливаем 
к нуждам проиэвг -едва 
свои временные террито
рии. В 1989 году на это 
ушло 250 ТЫ|С. рублей.

Необходимо срочное 
строительство на постоян
ной территории УМ. Уп
равление механизации — 
не вспомогательное в сис
теме ДСК, а базовое, ра
бота УМ определяет на 
90 процентов строительство 
нулевых цикло*. Не решая 
сегодня вопросы УМ, мы 
рубим сук, на котором си
дим.

Сегодня не решены так
же следующие вопросы:

Экономика — мы долж
ны добиться от ДСК фик
сированных платежей в 
(вышестоящую организа
цию, до сих пер существу
ет процентное отчисление. 
Мы хотим знать в денеж
ном выражении все свои 
платежи. При перевыполне
нии плана весь доход дол
жен оставаться в УМ или 
на участках, которые его 
перевыполняют. При суще
ствующем положении чем 
больше заработаешь, тем 
больше отдаешь. Мы ви
дим один выход из этого 
положения: нам нужна
^кономичеакая самостоя
тельность УМ в целом и

* Заметки на полях ив««
Вы познакомились с ма

териалами конференции. 
Публикуемые выступле
ния, конечно, мало отра
жают настроения, которые 
были в зале. Л надо за
метить, что колдоговорче- 
ская конференция вызва
ла споры, сталкивались 
мнения, докладчикам бы
ло задано много вопросов, 
словом, делегаты были на
строены по-боевому.

Не называя фамилий, хо
телось бы сделать одно за
мечание. В большинстве 
вопросов, выступлений бы
ло высказано немало тре
бований ультимативного 
характера, только почему- 
то забывалось одно об
стоятельство: чтобы что- 
то делить, чтобы забрать 
какие-то льготы, чтобы 
угрожая забастовкой, че
го-то добиться, нужно од
но — хорошо работать и за
работать то, что можно бу
дет делить, потребовать. 
(Конечно, в колдоговор 
можно было бы внести мас
су льгот, но, извините за 
грубое выражение, на ка
кие шиши? Один из проф
союзных активифюв даг 
же призывал взять в ком
бинате власть в свои руки, 
словно администрация и 

каждого участка в отдели- 
кости, г. е. переход иа 
аренду или даже коопера
тив по государственным 
расценкам и заключение 
прямых договоре® с уп
равлениями ДСК.

Рабочее время и время 
отдыха: требуем отказать
ся от рабочих суббот, со
кратив обеденный перерыв, 
а в выходные дни рабо
тать только в крайнем слу
чае, по производственной 
необходимости.

Спецодежда: хлопчато-бу
мажную одежду просим 
выдавать на 6 месяцев, т. к. 
она от воздействия ГСМ и 
частой стирки быстро при
ходит в негодность.

Бытовые помещения: на 
объектах, по существующе
му положению, их предо
ставляет заказчик. Это не 
устраивает ни строителей, 
ни механизаторов. Строи
тели возмущаются, порой 
даже выгоняют из бытовок 
в грязной спецодежде: ме
ханизатора. Решение этого 
вопроса видим в приобре
тении 15 бытовок для эки
пажей большой техники на 
шасси прицепа ЗИП-130, 
либо тракторных прицелов, 
а вопрос перебазировки 
бытовых помещений решим 
сами»

Наконец, в коллективе 
УМ работает 20 классных 
специалистов, у которые 
стаж работы более 25 лет 
на стройке, а мы не мо
жем их всех представить 
к награждению званием 
«Ветеран труда», потому 
что пришло указание из 
ДСК — представить к на
граде только одного чело
века.

профком не прилагают 
усилий для нормализа- 
зации работы объедине
ния.

Безусловно, конференция 
еще раз показала: люди 
болеет за производство, 
за дела в коллективе, что 
в нашем ДСК собственных 
упущейий по горло. Раз
гребать «узкие» места сле
дует в первую очередь, 
администрации, профко
му. всему трудовому кол
лективу.

Как заметил председа
тель комиссии Е. А. Бар
суков, от трудящихся по
ступило свыше 100 пред
ложений в новый колдо
говор, все они рассмотре
ны и детально обсуждены. 
Предложения касались 
льгот за ДИД, отпусков, 
мыла, спецжиров, спец
одежды, жилья, кремов 
для женщин, горячего пи
тания, служебного тран
спорта, «черных» суббот, 
коллективных садов и ого
родов, мебели, госприем- 
ки, заказов на продукты, 
собственного строительст
ва и т. д.

В итоге — 66 предложе
ний трудящихся нашли 
свое отражение в новом 
колдоговоре.
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В надежде
Нарядные н празднично 

Торжественные пришли 
строители 22 февраля в 
ДК им. Горького на празд
ничный прием, посвящен
ный Дню Советской Армии 
и чествованию победите
лей соцсоревнования. А 
ушли... разочарованными, 
обманувшись в ожидани
ях. И в последующие дни 
нет-нет да всплывали не
довольные толки в управ
лениях ДСК.

В чем же дело? Концерт

* От смотра К смотру “■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■»

СТРОИТЕЛИ ПРИГЛАШАЮТСЯ... 
...НА ЭСТРАДУ

Приближающийся VIII 
смотр художественной са
модеятельности подразде^ 
лений домостроительного 
комбината заставляет ог
лянуться назад. Прошед
шие конкурсы (начиная с 
1986 г.) все же не нашли 
своих зрителей. Самоде
ятельное творчество тру
дящихся ДСК не стало 
достоянием самих же 
строителей. Об этом гово
рят результаты смотров. 
Все меньше коллективов 
желают соревноваться, а 
значит — содействовать 
развитию народного твор
чества. Строители все 
больше отворачиваются от 
искусства, не используют 
свои духовные и душев
ные силы для эстетиче
ского развития. Получает
ся, мы не даем выхода то
му, что заложено в самой

Приглашает цирк

На арене
Пятьдесят вторая про

грамма одиннадцатого се
зона Свердловского госу
дарственного цирка пора
дует свердловчан. Преж
де всего назовем большой 
иллюзионный аттрак« 
цион «Ярмарка чудес» под 
руководством заслужен
ной артистки РСФСР Аль
бины Зотовой. Особенно
стью аттракциона А. Зо
товой является то, что 
она никого не копирует, 
создала яркое красочное

* В защиту исторического наследия

Не просить,
Вы помните времена, 

когда всем известный Дво
рец пионеров и школьни
ков привлекал внимание 
туристов замысловатой ар
хитектурой на фоне жи
вописного парка, пруда, ле
бедей? Я нет. Но те, кто 
собрался в минувшую сре
ду на отчетно - выбор-

* Спортивная жизн

Счастливый 
дебют 

в Латвии
В феврале в г. Даугав

пилс Латвийской ССР про
шел традиционный Всесо
юзный турнир по волейбо
лу среди мужских команд. 
В турнире принимали уча
стие профсоюзные коман

на реванш
состоялся. Чествование 
вроде бы тоже. Однако... 
«буфет закрыли рано», 
«обещанной распродажи 
книг вообще не было», 
«награжденным вручали 
лишь по одному нищенско
му цветочку...», «у руко
водителей-ветеранов не 
нашлось теплого словечка 
в адрес победителей...» Что 
ж, претензии пришедших 
вполне справедливы. А по
чему у профкома, партко
ма и администрации ДК

им. Горького есть реаль
ный шанс реабилитиро
ваться, дать реванш. От 
того, как они сработают 
на предстоящем вечере в 
честь женщин, и будет за
висеть настроение многих 
отдыхающих. Остается на
деяться, что никто не под
ведет. А уж дальше, как в 
пословице: «Была бы охо
та — найдутся и доброхо
ты».

Итак: партком, профком 
ДСК приглашают вас и ва
шу семью во Дворец куль
туры им. Горького на 
ПРАЗДНИЧНЫЙ ВЕЧЕР 
«ВСЕ ТО ЖЕ В ВАС

природе человека, — ху
дожественным задаткам, 
тяге к творчеству. Да и 
администрация, общест
венные организации ДСК 
с каждым годом уменьша
ют возможности матери
ального поощрения за 
призовые места. В общем, 
не до искусства.

Но сейчас время искрен
ности и самовыражения. 
Не будем забывать доро
гу в храм прекрасного, 
вдохновения и радости. И 
тогда в самом рядовом 
деле не будет буднично
сти и серости.

Не хотите участвовать в 
концерте — приходите 
смотреть на своих товари
щей, сопереживать и по
здравлять. Восприятие ис
кусства — тоже творче
ство.

Смотры бывают разные

- мастера
зрелище с необычными 
иллюзионными трюками. 
Здесь и огромный само
вар, разъезжающий по 
манежу, как Емелина чу
до-печка, и пустая автома
шина «Волга», из которой 
внезапно появляются 12 
артистов, и волшебные 
чугунки....

Богатство красок народ
ных промыслов (уралы 
ские самоцветы, матреш
ки, хохлома), костюмы, 
реквизит и изобретатель

а требовать!
ную районную конферен
цию общества охраны па
мятников истории и куль
туры, помнят. Оттого с 
такой болью отзывались о 
затянувшихся сроках ре
монта этой усадьбы. Как 
предположила председа
тель Совета Кировского 
отделения ВООПИК Г. П.

» ПСО " типипт! 
ды четырех союзных рес
публик — РСФСР, Латвии. 
Молдавии и Украины, ко
торые представляли города 
Даугавпилс, Кишинев, 
Луцк, Калугу, Свердловск. 
Впервые в этом состязании 
приняли участие волейбо
листы ПСО «Свердловский 
ДСК» — чемпионы Сверд
ловска. Дебют оказался до
вольно успешным. Из ше
сти команд наши ребята 
попали в тройку призе
ров. В решающей игре за

и по форме, и по содер
жанию. Это и творческие 
отчеты, и фестивали. Пред
стоящий смотр мы реши
ли организовать как вы
ступления участников ху
дожественной самодея
тельности подразделений 
комбината во Дворце стро
ителей на праздниках и 
вечерах отдыха. 22 февра
ля на праздничном при
еме в ДК трудящихся ПСО 
«СДСК» участвовали пред
ставители СУ-20, детского 
комбината № 516. 8 мар
та — праздничный вечер 
отдыха. В концерте участ
вуют СУ-15, СУ-27. 31
марта, 1 и 8 апреля — 
дни и вечера семейного 
отдыха трудящихся ПСО 
«СДСК». Не ошибемся, ес
ли скажем, что строителям 
будет особенно приятно 
увидеть на сцене своих 

■товарищей по работе в 
роли артистов эстрады...

Несколько слов об ус
ловиях. В выступлениях 
принимают участие отдель
ные исполнители, люби
тели разных жанров с 

ность режиссера Анатолия 
Ширмана способствуют ус
пеху этого необычного ил
люзионного шоу.

Аттракцион «Али-Бек» 
джигитов Осетии под ру
ководством народного ар
тиста Советского Союза 
Ирбека Кантемирова, пяти
кратного чемпиона стра
ны по конному спорту, 
представлял советское ис
кусство во многих странах 
мира. Джигиты дублиро
вали киноартистов в 
фильмах «Гусарская бал
лада», «Смелые люди», 
«Лично известен», «Атаман 
Кодр» и других. Выступ

Лобанова, если дело пой
дет такими темпами, то ре
ставрация Дворца затя
нется на 15—20 лет. Так
же незавидны судьбы Ми
хайловского кладбища, 
Вознесенской церкви, дру
гих архитектурных памят
ников.
■ Собравшиеся, заботясь о 
сохранении культурно 
исторического наследия, 
вынесли коллективное ре
шение: не просить, а тре
бовать в исполкоме гор-

ив ■ ■■■■■■ ■ ■■<

1 место волейболисты 
Свердловского ДСК в упор
ной борьбе уступили хо
зяевам площади — спорт
сменам завода электроин
струмента, участвующим в 
первенстве Латвии. Счет — 
1:3.

Команда свердловчан по
нравилась дружной, кол- 
лекгивной, комбинацион
ной игрой. Готовил коман
ду к турниру ее тренер 
Александр Беленов.

А. АНДРЕЕВ.

ОЧАРОВАНЬЕ», посвя
щенный Международному 
женскому дню 8 Марта. В 
программе вечера (впол
не достоверно): демонстра
ция моделей, большой пра
здничный концерт с уча
стием артистов города. 
Весь вечер работает книж
ный киоск, видеосалон, ка
фе-бар. В заключение ос
тается добавить, что орга
низаторы планируют раз
местить гостей за отдель
ными столиками, в стиле 
телепередачи «От всей ду
ши».

Начало праздника 6 мар
та в 18 часов.

программой не более 10— 
15 минут. Возраст участни
ков не ограничен. При под
ведении итогов учитыва
ется художественный уро
вень исполнения и об
щее впечатление. Победи
тели фестиваля награж
даются дипломами, почет
ными грамотами, призами 
и подарками. Лучшие но
мера будут рекомендованы 
на отраслевой смотр (ап
рель 1990 г.). Победите
лям фестиваля будет пре
доставлено почетное пра
во выступить на вечере 
трудовой славы в ДК им. 
Горького.

Со всеми творческими 
вопросами« за методиче
ской, практической по
мощью обращаться в ху
дожественный отдел Двор
ца культуры (тел. 56-34- 
31, комната № 9 с 14 час.). 
Ждем ваших заявок на 
участие в концертах вече
ров отдыха.

Р. САФИНА, 
художественный 

руководитель.

ление их отличается ди
намикой, темпераментом, 
удивительной техникой и 
мастерством.

Разнообразна новая про
грамма. Здесь музыкаль
ные эксцентрики и полет 
с батутом, групповые 
жонглеры и акробаты - 
эксцентрики. Дрессирован
ных голубей сменяют со
бачки. Много веселья до
ставит клоунская группа 
Владимира Морозовского.

Премьера — 6 марта. 
Цирк ждет всех любите
лей этого жизнерадостно
го искусства.

П. МАКСИМОВ.

совета скорейшего завер
шения ремонта Дворца, 
благоустройства кладби
ща, восстановления дру
гих памятников. С этой 
целью участники конфе
ренции избрали 15 нерав
нодушных в Совет район
ного отделения ВООПИК, 
создав таким образом ини
циативную группу по ох
ране памятников истории 
и культуры. Свердловска.

М. ОВОДКОВА.

* Пригласительный
билет в

ДК им. М. Горького
7 марта — праздничная 

танцевально - развлека
тельная программа «Для 
тех, кому за 30». Нач. в 
19.00.

10 марта — очередное за
нятие для садоводов-ого
родников. Тема — «Выра
щивание томатов». Нач. в 
16.00.

. -

«До встречи 
в ласковом мае!»

На другой вечер, когда 
в Свердловске закончились 
двухдневные гастроли 
группы «Ласковый май», 
по телевидению прошла 
музыкальная передача 
«Это было... было...»

Выступавший в ней ком
позитор Э. Колмановский 
заметил: «Современность — 
это Эпоха. Современная 
песня — это Произведение, 
а нынешняя эстрада ис
полняет не Произведе
ния,— а репертуар». Глу
бокие мысли, так сказать, 
читателям для размышле
ний.

Автор этой заметки — не 
музыкальный критик, не 
знаток в творческих по
исках современных
групп,— просто, помещая 
в газете фотоснимок лиде
ра и руководителя «Ласко
вого мая» Андрея Разина, 
хотел бы поделиться своим 
впечатлением о концерте 
его коллектива во Дворце 
спорта.

Но прежде для поклон
ников этой группы сообщу 
факты из интервью Э. Яку
бовского («Вечерний Све
рдловск» от 17.02.90 г.), 
взятого у Андрея Разина:

* Возвращаясь к напечатанному
Будет коллективный огород!

В 5-м номере нашей га
зеты за этот год опубли
ковано письмо В. Фукало- 
ва «Нужны и сады, и ого- 
годы». В нем — просьба к 
администрации помочь с 
садово-огородным товари
ществом <<Домостроителы>. 
И вот — первый отклик на 
письмо.

Товарищи строители, же
лающие заниматься посад
кой картофеля в 1990 го
ду в подшефном совхозе

вв яя

* Народный

МАРТ
• 14 марта — Евдо

кия. Какова Евдокия— 
таково лето. Снег с 
дождем и теплый ве
чер — к‘ мокрому лету, 
а мороз и северный ве-

«Ласковый май» сегодня 
официально зарегистриро
ван, чтобы не появлялись 
по стране двойники; газе
та «Московский комсомо
лец» (11.02.90 г.) расска
зывает о попытке рэкета, 
когда с группы потребова
ли 100 тысяч рублей. И 
третий факт, которым ос
танутся довольны поклон
ники, — во второй полови
не мая группа вновь при
будет на Урал с новой 
программой и Юрой Ша
туновым в составе.

Побывав впервые на 
подобном мероприятии, не 
берусь оценивать художе
ственный уровень репер
туара, — удивило другое: 
14—16-летние поклонники 
заполнили Дворец спорта 
и буквально безумствова • 
ли на концерте.

Андрей Разин только че
рез боковую дверь поки
нул Дворец в заранее под
готовленной «Волге». «Ика
рус», в котором отъезжала 
с концерта группа, был 
блокирован поклонниками.

Никто не предскажет, 
сколько продлится попу
лярность группы, «звезд
ный час» Андрея Разина, 
ясно одно — сегодня он на 
вершине успеха. Такого 
успеха, которого желал он 
и его юные поклонники.

На снимке: Андрей 
Разин.

Фото В. Ветлугина 
(«Уральский рабочий»).

«Велореченский», просьба 
подать заявления в проф
комы своих управлений с 
указанием требуемой пло
щади.

Для посадки будет под
готовлена земля и час
тично можно приобрести 
семена.

Заявки от подразделений 
просьба подать в отдел 
быта ДСК до 5 марта.

м. ивоилов.
I вегами ж

календарь-90 ц
тер — к холодному ле- * 
ту. I

О 18 марта — зама- ® 
чивают семена капу- ■ 
сты, помидоров, лото В 
вят парник. |

Л Магнитные бури в В 
марте 2, 4, 7, 15, 19, 29. 1
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